

# HOSPITAL UNIVERSITARIO DEL VALLE

*Por. Diana Muñoz*



El Hospital Universitario del Valle “Evaristo García” (HUV), cuna de la facultad de Medicina más antigua del departamento en convenio con la Universidad del Valle; inicia su construcción en el año 1.936 bajo la dirección de la firma constructora Guillermo Garrido Tovar, obra que se terminó en 1940 por el Arquitecto Hernando Vargas Rubiano.

Fue hasta el año 1956 cuando abrió sus puertas a la comunidad por ordenanza No 20 de 1938 cuyo autor fue Pascual Guerrero; convirtiéndose en el sitio obligado de consulta de todos los habitantes del Suroccidente Colombiano, con 60 camas y 4 quirófanos. La ciudad tenía una tasa de población aproximada de 400.000 habitantes; cuando apenas contaba con un mediano servicio de urgencias, siendo el único centro de atención con servicio médico de emergencias de la Región; en la década del 60 se ampliaron los servicios; quedando con 6 quirófanos y un área de servicios ambulatorios, sin embargo hacia 1964 se logró desarrollar un complejo quirúrgico mayor, con 17 salas de cirugía además de crearse la primera sala de radioterapia de la región; hacia 1973 se realizó la primera reforma del servicio de urgencias y en 1982 se aplicó por primera vez el sistema de clasificación de urgencias “triage”, actualmente se atienden más de 100.000 consultas ambulatorias al año, más de 70.000 consultas por urgencias y cerca de 20.000 cirugías.

Fue hasta el año 1956 cuando abrió sus puertas a la comunidad por

En la década de los 90, se desarrollan un total de 63 proyectos de modernización física y tecnológica, con el apoyo del Ministerio de Salud, el Departamento del Valle del Cauca y la Secretaría de Salud. En su doble carácter docente y asistencial desarrolló sus proyectos alrededor de principios de calidad y eficiencia, a la vez que generaba programas diversos para capacitar a su Talento Humano en áreas administrativas, técnicas y de desarrollo humano, permitiéndose contar con personal que además de cumplir con los requisitos académicos y técnicos poseen características humanas y éticas que permiten altos niveles de compromiso con la misión del H.U.V., prueba de ello es el desarrollo continuo de la Institución y sus altos indicadores de producción.

# HOSPITAL UNIVERSITARIO DEL VALLE

*Por. Diana Muñoz*

Hospital Universitario del Valle: crónica de una muerte anunciada

Publicado por Grupo Estudiantil Anarquista el 11 de enero de 2016 en Comunicados, Inicio, Universidad del Valle, Valle del Cauca

La crisis de este importante centro asistencial se ha mantenido latente durante varios años, la noticia de su cierre no es nueva, ya se escuchaba en 2011, en 2012, y en 2014; a propósito, en 2012 comenzó la paulatina tercerización de servicios de salud como farmacia, resonancia magnética, cardiología, y diálisis, trayendo consigo la pauperización de la calidad de prestación del servicio, así como de la calidad de la formación de estudiantes. En septiembre de 2015 el cierre del HUV era inminente, pero fue impedido por manifestaciones realizadas, en su mayoría, por estudiantes de la Universidad del Valle de las sedes de Santiago de Cali en Paro Académico y los trabajadores del Hospital. Actualmente, después de cesar las manifestaciones, dicha crisis está en su punto más álgido, habiéndose incrementado considerablemente la carencia de insumos y de personal médico con la renuncia de todos los médicos generales, la renuncia de todos los especialistas, y el despido de la aplastante mayoría de los trabajadores.

Lo que suceda en el HUV repercute directamente en toda la red hospitalaria de Cali (es decir, hasta en las clínicas privadas) y sus alrededores, pero de forma más considerable a la red de salud pública, tanto así que en septiembre de 2015, 10 hospitales de nivel I y II se encontraban al borde del colapso, incluso atendiendo pacientes que no podían tratar dada su altísima complejidad. Esto hizo que los colapsados centros de salud tuvieran que remitir pacientes a otros sitios, para ese entonces se afirmaba que Cali se había convertido en 'exportador' de pacientes, a los cuales exponía a 'paseos de la muerte' de hasta 40 horas. Eso para el año pasado cuando el HUV estaba en unas condiciones más estables, conociendo ya su condición actual no es difícil imaginarse lo que le ha sucedido a la red hospitalaria, muestra de ello es el hospital San Juan de Dios, donde se ha llegado al sobrecupo y a exponer a los pacientes a condiciones degradantes como dormir en la pileta de decoración del patio interno.

Reseña histórica capítulos de la ACM.

Dr. Diego Mauricio Gómez Ramírez: Internista, Gastroenterólogo. Presidente Capítulo Valle-Cauca. Cali, Valle. Reseña Histórica Capítulos de la Acmi Acta Med Colomb Vol. 34 N° 2 (Supl.) ~ 2009 145 I Valle del Cauca